

令和7年度 第1回多治見市地域包括支援センター運営協議会議事録

日 時：令和7年8月4日（月）

13:30～14:45

場 所：バロー文化ホール 2階大会議室

出席： 山田隆司委員(会長)、後藤達彦委員(副会長)、加藤元子委員、小栗武仁委員、野々垣直美委員、平井純子委員、佐藤美千世委員、櫻井きよみ委員

欠席 大前雄亮委員、井澤吉英委員

事務局：金子市民福祉部長、前田高齢福祉課長、水鶏ロリーダー、大中リーダー、成瀬

会長 それでは議題に入ります。議題1、令和6年度事業分について、事務局より説明をお願いします。

事務局 ～事務局説明～
資料1-1：令和6年度地域包括支援センター事業報告
資料1-2：地域包括支援センター事業 詳細報告

会長 事務局の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。

委員 相談事業の中で、民生委員と地域包括支援センターが連携しているという説明がありましたが、今は民生委員のなり手が少ないという課題があります。民生委員について、国の制度を変更しようというような動きがあるかどうか教えてください。

事務局 現在、国でも検討はされています。多治見市も今年は民生委員の改正時期ですが、区からの選任にご苦労されている実情があります。県にも民生児童委員の協議会があり、実情は国にも届いております。

会長 ありがとうございます。
他にご意見、ご質問よろしいでしょうか。

委員 地域包括支援センターはいつも大変な仕事をやっておられ、大変感謝しております。報告によると、困難事例が1年で倍ぐらい件数が増えているようです。またプラン数で予防と総合の事業があり、そちらも年間事業所あたり1,500～1,600件、プラスその他事業も実施されている。
昨年プランナーの増員についてお話があったかと思いますが、プランナーの確保、業務量に対し適切な人員か、ここは国の基準があるため簡単ではないですが、地域包括支援センターの所感をお伺いします。

会長 事務局お願いします。

事務局

太平地域包括支援センターでは、今年度からプランナー分の委託金額を増やしていただいております。現在人員が確保できていると考えています。

ただ、今後2～3年経つと高齢者人口の更なる増加もありますので、その際は市に相談させていただきたいと思っております。

精華地域包括支援センターは、人員が不足していると考えております。そこで昨年プランナーとして30件の契約で雇用していた方を、今年は正社員の主任ケアマネジャーにして作成プラン数を増やしました。また、新規の職員採用を検討しています。予算的には経験者のパート勤務が希望ですが、検討している方は、ケアマネジャーで正社員希望です。正社員では赤字になるため、募集をやり直しています。また、1人増員すると新たにパソコンと車が必要です。車については法人で対応することが可能かと思っております。

北栄地域包括支援センターでは、昨年度、高齢者数の増加に伴い加算をつけていただき、令和6年4月から職員が1人増えています。ただ、最近は今4月と比較して20件程受け持ちプラン数が増えている状況で、人員が足りていないと感じています。

会長

ありがとうございます。高齢福祉課はこうした意見を汲んで頂き、予算措置でご検討いただきたいと思います。

事務局

令和7年度は、委託料の person 費を増額しています。

会長

ご意見ありがとうございます。

それでは、令和6年度の事業報告について了承したいと思います。

では次の議題に入ります。議題2、令和6年度地域包括支援センター収支決算について、事務局より説明をお願いします。

事務局

～事務局説明～

資料2：令和6年度 多治見市地域包括支援センター収支決算

会長

ありがとうございます。ただいまの事務局の説明について、他にご意見、ご質問ありませんか。

(質疑なし)

質問がないようですので、私から一点。人件費の退職給付費用について、精華地域包括支援センターだけ金額が少ないようです。退職金の積立金はここだけなのか、法人内の別会計でありますか。

事務局

法人内で積み立てしております。

会長

ありがとうございます。

では、令和6年度の収支決算報告について了承したいと思います。

次の議題に入ります。議題3、令和6年度地域包括支援センターの評価について事務局より説明をお願いします。

事務局	<p>～事務局説明～ 資料3：多治見市地域包括支援センター評価表</p>
会長	<p>ありがとうございました。 ご質問はありませんか。</p> <p>(質疑なし)</p> <p>それでは、今後、自己評価において課題としていることが解決できるよう お願いします。</p> <p>最後に全体を通して、ご意見、ご質問ありませんか。</p>
委員	<p>収支決算報告について、市から頂いている金額はほぼ人件費です。地域包 括支援センターは人員を増やすためには、市からの金額を当てにしないとで きない状況です。人件費を賄うため、寄附を募るようなことは検討しておら れますか。</p>
事務局	<p>地域包括支援センターの収支の中で、寄附を募ってやるのがいいのかどう かという点は、確認する必要があります。</p>
会長	<p>私の記憶が古いので無責任になるかもしれませんが、寄附を求める場合、 民間に関しては、共同募金で原則共通共同で集めて分配する形になってます。 催しごとに寄附を集めるということは、制約があるのではないかと思います。</p>
委員	<p>あと、収支差額で北栄地域包括支援センターはマイナスになっています。 事務費の手数料が他の地域包括支援センターより多いようですが、これは適 正でしょうか。</p>
事務局	<p>高齢者の方で介護保険を利用される方が年々増え、ケアプラン数も毎月増 えている状況です。令和6年度当初は、ケアマネージャーにプラン作成を持っ ていただくことで、作成数が増えすぎることにはなかったですが、現在は増え ています。様々な相談を受ける中でプラン数が増えるとそちらに注力しなく てはならず、地域づくりや総合相談が疎かになりがちですので、プラン数は できるだけ抑えたいと考えます。そのため、委託が多くなっている現状です。</p>
会長	<p>ありがとうございます。 他にご意見、ご質問よろしいでしょうか。</p>
委員	<p>質問ではないのですが、前回の会議の後、高齢の両親のことについて地域 包括支援センターに相談したら、本当にすぐ対応していただくことがで きました。現在、父は、デイサービスに週1回通っておりますが、本当に楽 しみに行っておりますし、介護をしている母も、週に1日でも父から解放さ れる時間が取れており本当に感謝しております。ありがとうございました。</p>

会長

ありがとうございました。

1件1件の相談の裏に、こうしたドラマがありますので、これからも相談支援をよろしくお願いします。

他にご意見、ご質問よろしいでしょうか。

(質疑なし)

これをもちまして、第1回地域包括支援センター運営協議会を終了します。
ありがとうございました。